

De petites mains concoctent des masques

Concarneau — Des adhérentes de l'association La Konk créative se mobilisent pour confectionner des masques en tissus. Parmi elles, Nicole Savin, passionnée de couture.

Il y a d'abord eu Nicole, Cyrielle et Mélinda, Leslie, Anna et Solveig les ont ensuite rejointes dans cette belle aventure. Ces femmes, ces petites mains, adhérentes à l'association concarnoise la Konk créative, se sont portées volontaires pour confectionner des masques en tissus. « À la fin du mois de mars, j'ai remarqué que plusieurs adhérentes avaient pris l'initiative de coudre des masques. On a alors commencé à échanger sur notre forum des astuces et des tutos pour en fabriquer », raconte Magali Renard, présidente de la Konk créative.

Les couturières prennent d'abord appui sur un modèle proposé par le Centre hospitalier universitaire (CHU) de Grenoble, « avant que de nouvelles études déconseillent les coupures sagittales », créant des trous pouvant faire passer le virus. Désormais, elles prennent exemple sur une version recommandée par l'Anor (Association française de normalisation), dite des « trois plis ». « Ces masques se déplient comme un accordéon et protègent du nez jusqu'au menton »,

souligne Magali Renard. Très vite, les adhérentes ont dû répondre à une forte demande de masques par différents organismes, comme le centre communal d'action sociale (CCAS), le centre de soins de Concarneau, la Maison de la petite enfance ou encore la conserverie Gonidec. Grâce au travail sans relâche des petites mains, près de 300 masques ont été livrés jusqu'à présent.

Un savoir-faire solidaire

Nicole Savin est une passionnée de couture. Quand elle a entendu parler d'un manque de masques, elle n'a pas hésité une seule seconde et s'est lancée dans une confection person-



Chez elle, Nicole Savin a déjà confectionné près de 200 masques personnalisés.

PHOTO : OUEST-FRANCE

nalisée. « Chaque semaine, j'en dépose une quinzaine au CCAS. J'ai déjà réalisé près de 200 masques et utilisé six à sept mètres de tissus », rapporte-t-elle.

Le stock se vide

Des masques 100 % coton, lavables, solides et confortables qui viennent dépanner et « peuvent éviter de contaminer les autres ». Nicole ajoute sa petite touche personnelle, en utilisant des tissus aux motifs variés et colorés. « Si on coud toujours le même tissu avec la même longueur, on va vite se lasser. Je préfère sacrifier de beaux tissus que j'avais prévu de garder pour des projets personnels

et faire plaisir aux gens », se réjouit-elle.

Mais le stock de matières premières des couturières commence à s'épuiser. Elles doivent alors se débrouiller autrement. « On manque surtout d'élastiques. Dimanche, ma voisine m'a donné des tee-shirts et j'ai coupé des bandes pour en faire des liens », indique Nicole Savin.

Elles peuvent aussi compter sur la mobilisation des commerçants. « L'épicerie Comptoir et traditions m'a gentiment donné une boîte de liens, utilisés pour fermer les sachets de thés », ajoute-t-elle. Un système D qui va lui permettre d'ajouter un lien au milieu du masque pour

pincer le nez et gagner en confort.

La Konk créative se tient également prête pour des demandes de blouses. Elle lance aussi un appel aux dons de matières premières, afin que ces petites mains de fées poursuivent leur mission de solidarité. « Entre nous, on se dit que l'on va sortir une collection été et qu'on organisera une *fashion week* après le confinement... »

Timothy GAINOUX.

Contact. Association La Konk créative : konk.creative@gmail.com

La solidarité s'exprime entre les habitants

Pont-Aven — Commerçants, particuliers et élus œuvrent à soulager les plus démunis et entretenir le lien social.



Michéline Lever coud bénévolement des kits de protection, qui seront ensuite remis aux professionnels via le CCAS.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Dans un communiqué daté du vendredi, le maire et les conseillers municipaux ont tenu à « remercier et à apporter leur soutien à tous les intervenants qui, par leurs actions en cette période difficile de confinement, ont trouvé des solutions pour aider les personnes vulnérables de notre commune dans leur quotidien. »

Une mention spéciale est dédiée au « personnel de l'Ehpad (Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes) de Pénanros qui, à ce jour, n'a enregistré aucun cas de Covid-19 et qui travaille sans relâche pour le bien-être des résidents, en atténuant ainsi l'isolement avec leur famille, pourtant plus nécessaire que jamais dans cette épreuve. »

Le conseil municipal remercie également tous les professionnels de santé qui sont sur le pont et les couturières improvisées engagées dans la fabrication de kits de protection (masques, protégés bras, charlottes et tuniques) conçus à partir de matériaux de récupération, dont les sacs

de tri sélectifs non utilisés. Les personnes souhaitant participer à la fabrication de ces kits peuvent d'ailleurs contacter le CCAS (centre communal d'action sociale) au 02 98 06 00 35. « Ces matériels de protection ont été redistribués à l'ensemble des professionnels intervenant chez les administrés de Pont-Aven. »

Jean-Marie Lebreton et son équipe n'oublient pas de mentionner les commerces de proximité, les boulangeries du bourg de Nizon et du centre-ville, le PMU, La basse-cour à la ville ainsi que le café-tabac du Bois d'Amour qui, « par leur présence, maintiennent le lien social, en prenant toutes les précautions nécessaires ».

Les bénévoles du CCAS, soutenus par de jeunes volontaires, poursuivent leurs actions de portage des denrées alimentaires et essentielles à domicile et la collecte de matériel de protection. « Merci pour votre engagement au bénéfice des plus fragiles ! » conclut le maire.

Les nids de frelons asiatiques bientôt détruits